
未来研究室の講演中に寄せられたご質問で、時間の都合上お答えできなかったものに
西村俊彦先生から回答をいただきました。

アジア人だからとアメリカで差別を受けたことは
ありますか？あればそのときどのように解決しま

したか？

1）24年間、アメリカにいますが幸運にも差別は
受けていません。日本人は尊敬されています。
2）最近で中国・武漢からコロナが始まった時、
ニューヨークでは中国人、アジア人が無差別に毛
嫌いされました。外見上、日本人、中国人、タイ
人の違いを一般のアメリカ人は見抜けません。
我々のとった対策は、街には出かけないという、
予防策でした。

先生にとって、コロナ禍で自分の身の周りで大き
く変化したと感じたことは何ですか？

1）海外出張をしなくてよくなった。
2）仕事効率がZOOMで数倍上がった。
3）しかし、睡眠時間、テニスなどエキササイズ時
間が増えた。

海外に出て日本と違うと思ったことは
どんなことですか？

1）日本はいい国だなと実感すること
2）病院へのかかりやすさ
3）食事の質の高さと価格の安さ
4）チップ
5）人の目を気にしない、世間体の概念の低さ
です。
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What made you think to be a doctor?

1) My mother passed away when I was only 5 months 
years old. 
2) My mother raising had a epilepsy. 
3) I like to work for human related occupation.

できないことを助けてもらう環境を作るのは
とても難しいです。

１）そうだと思います。
2）でも助けてと言ってください。素直に。それ
は恥ずかしいことではありません。
3）君自身が人を助けてあげられることをしてみ
てください。それが自信にもなります。最初から
できる人はいません。試行錯誤しながら実行して
ください。

どうしたら勉強が好きになりますか？

60歳の私が10代か20代の君に言える明確なこと
は勉強、学んだこと、教育が君を助け、救いま
す。それは君のこれからの80年、100年の人生
を救います。社会に出れば、結婚すれば、子供
ができれば、災難に出会えば、君自身で色々な
問題を君が主役になって解決しなくてなりませ
ん。仲間に頼ることも、家族に頼ることも、先
生に頼ることもできないことがたくさんありま
す。だから、今学ぶのです。準備するのです。
いざ困難なことが起こった時に、難しい書類や
契約書を読むのは君だし、騙されないように正
確に読み取るのも君です。勉強が好きとか、嫌
いとか言えているのは君が今、幸せだからです。
想像しなさい。妄想しなさい。最悪の事態を。
それを解決するのは君です。君しかいない。君
を助けるのは知識です。学んでください。
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留学する前にしておいた方がいいことは
なんですか？

君のことをよく知ることです。君の能力、性格。
福岡のこと、日本のこと。歴史、経済、地理、政
治、君の専門、やりたいことなんでも説明できる
ことが最も重要です。・まず日本語でいいです。
それをひとつひとつ、外国語にすればいいです。
英語、中国語、フランス語、は道具です。まず自
分を知り、高めてください。

英語は大好きなのですが、ほかの教科が好きにな
れません。このまま英語だけをがんばっていてい

いのでしょうか。

いいです。まず好きなことをもっと好きになり、
伸ばしましょう。でも英語だけペラペラでも、
外国の人は、君のことを知りたがります。英語
を聞きたいわけではありません。逆に想像して
ください。君の前に、アメリカ人がやってきて
上手な日本語を喋ります。上手な日本語を書き
ます。でも、それだけです。逆に英語が下手
だったり、アメリカの歴史も、経済も、政治も
何も知らなかったりするアメリカ人をどう思い
ますか？そして医学でもなく、工学でもなく専
門性もない。日本語だけが上手なアメリカ人。
そんなアメリカ人を尊敬できますか？

学歴がない人はどうしたら就職で学歴ある人に
勝てますか？

君が社長だったら、どうしますか？君の会社に
とって新入社員は重要です。戦力です。学歴は低
い。1）でも営業の実力はある。2）コンピュー
ターにはめっぽう強い。3）フォロワーが多い。
4）字が上手い。5）英語が堪能。6）中国語がで
きる。つまりアピールポイントを出すことです。
逆にマイナスポイントを最小限にする努力も必要
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コロナは血清療法では治療できないのですか？

中和抗体療法ですね。治療できますよ。でも課題
がいくつか解決できてないですね。量の問題、拒
絶反応の問題、などです。

テストや発表会など本番に弱いのですが、
どうしたら本番に強くなりますか？

私も弱いです。最近ものすごく練習しているテニ
ス。練習ではサーブがバンバン入るのですが、試
合では全く入らず、ヘナヘナです。へこたれずに
練習しています。悔い返し、本番を想定して練習
しています。練習風景と、試合のビデオを撮り始
めました。頭で反省するだけでなく、可視化です。
目で分析して反省しています。テストや発表会で
なぜ弱いのか、色々分析してみませんか？

特技もなく，興味があるものも見つけられないの
ですが，どのように仕事を探したらいいのでしょ

うか。

でも今回の未来研究室の講演会聞いてみたのです
よね。何かにチャレンジしているじゃないです
か？いいことです。何もヒントはなかったです
か？１個でいいのです。ひとつの講演会、イベン
ト、読書、講義、映画などでひとつのヒントを探
しませんか？チャレンジしていますよ、君は。
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パソコンやスマホを使う時間がとても長くなって、
視力の低下がとても心配です。(特に子供たちの)

これから先、大丈夫でしょうか？

パソコン、スマホを見るメガネがあります。まず
それを購入し悪化の予防を勧めます。それから目
をやすめる習慣をつけることもオススメです。医
学的にはいくつかの治療法があります。レイシッ
クなども確立してきましたし、再生医療も進んで
います。

高校生です。先ほど話されていた、握手の話がす
ごく気になりました。尊敬する人と毎日握手して
いたらその人に本当に似てくるのでしょうか。

似てきます。

先生が今までに出会った人の中で、自分に影響を
強く与えた人や印象的だった人を教えていただき

たいです。

恩師3人と同僚一人です。大統領、総理大臣、ノー
ベル賞受賞者にもたくさん会っていますが、上記
の4人です、日本人2人、アメリカ人2人です。
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